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Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze (25-

10-2013), na sede do Movimento Tradicionalista Gaúcho de Santa Catarina, sito
na Avenida Juscelino Kubistchek s/n, Bairro Jardim das Camélias, município de
lages - SC, às quinze horas (15hOO), deu-se início a reunião do Conselho Diretor
da CBTG - Confederação Brasileira da Tradição Gaúcha, convocada pelo
Presidente do Conselho, que contou com a presença do Presidente da CBTG,
Manoelito Carlos Savaris, e, dos Conselheiros Presidentes dos MTGs: MTG-RS -
Eríval Bertolini (Presidente do Conselho); MTG-SC - Oridez luiz Pompeo; MTG-
PR - Jose Jader da Silva; MTG-SP - Helio Damasceno Louzado; MTG-MT - Nelio
Jarbas Spolti; MTG-MS - Natal Jose Marchiori e Presidente da FTG-PC - Loiva
Lopes Calderan. A reunião teve início logo após o término da Solenidade de
Lançamento do Livro: "Historia e Memoria Gaúcha - MTG-SC 40 anos
preservando os valores tradicionais", de Edinéia Pereira da Silva Betta e Celivio
Holz, em comemoração aos 40 anos do MTG-SC, ocasião em que os Presidentes
de MTGs receberam o Troféu comemorativo e um exemplar do Livro. No inicio da
reunião, Helio (MTG-SP) solicitou a palavra para falar sobre o que esperava como
resultado da mesma, sendo que o maior proposito deveria ser o caminho da
conciliação, e, o fim de eventuais divergências; e, que as decisões tomadas em
2009, sobre a importância da CBTG sejam lembradas e respeitadas. Orides
Pompeo, como anfitrião deu as boas vindas, e, disse que o MTG-SC tem o
mesmo pensamento, o que foi também reafirmado por Loiva (FTG-PC). Erival
Bertolini deu as boas vindas a todos e apresentou a pauta da reunião: 1 -
Congresso Tradicionalista 2013; 2 - Eleição para o Biênio 2013/2015; 3 -
Formação da (Chapa) Diretoria da CBTG; 4 - Junta Fiscal e Conselho de Ética; 5
- Análise Geral sobre a Confederação; 6 - Nova sede da CBTG, na cidade de
Porto Alegre; ,e 7 - Plano orçamentário da Gestão vigente. Disse que como
Presidente do iCons.eltlO se consiOera um homem de paz, tradicionalista e não tem
histórico que desabone a conduta. Relatou sobre a visita que fez ao Presidente da
-'CBTG, Manoelito Savaris, para saber sobre a situação da CBTG e, passou a,
palavra ao Savaris, para falar sobre os itens 1, 5, 6, e 7 da pauta. Sobre o
Congresso da CBTG, Manoelito apresentou a proposta da programação que após
aprovada será publicada no site da CBTG, e 'também a composição da mesa
diretiva: sendo: Presidente: Joao Ermelino Meio (MTG-MS); 1°. Vice-Presidente:
Aldo Assis Ribeiro (MTG-RS); 2°. Vice-Presidente a ser indicado pelo MTG-SC;
Relator Geral: Rogerio Pankievicz (MTG-PR); Secretário: Celso Neves (MTG-SC),
sendo aprovada por unanimidade, devendo cada um designar seus auxiliares. O
convite a autoridades locais ficará a cargoComissão local. (MTG-SC). A Sessão
Solene de Abertura do Congresso será realizada às 9h30 e a 1a Sessão Plenáriaás ~1Oh30, as outras plenárias serão realizadas a tarde, assim como a Sessão
Especial Eletiva e Encerramento. No mesmo dia haverá a posse da nova diretoria.
A entrega das Faixas e Crachás de Prendas e Peões será às 20hOO com uma
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Tertúlia, quando também poderá ser feita a Solenidade de Posse da nova
Diretoria, Conselho de Ética e Junta Fiscal da CBTG. As refeições serão feitas no
local. As provas dos Concursos de Prendas e Peões terão inicio na sexta-feira e
no sábado as provas serão em outro local com transporte providenciado pelo
MTG-SC. Quanto a Convenção Extraordinária esta tratará somente de ajustes
das propostas aprovadas referentes a alterações do Estatuto, para que a nova
administração possa assumir com tudo atualizado. Quanto ao item 5 da pauta - (-
Análise Geral sobre a Confederação, Savaris falou sobre a situação da UTGN -
União Tradicionalista Gaúcha do Nordeste e UTGRJ - União Tradicionalista
Gaúcha do Rio de Janeiro, as quais deverão ser desfilhadas, conforme decisão
do Conselho Diretor adotada no dia 01 de maio de 2012 em reunião realizada em
Brasília, sendo que os CTGs da área de abrangência do Rio de Janeiro podem
passar para o MTG-SP e que os do Nordeste poderão filiar-se a FTG-PC, sem
direito adquirido de sediar eventos. Os que quiserem se filiar ao MTG-RS, c
poderão filiar-se a 40a. RT. Esta proposta deverá ser encaminhada ao Congresso.
Nelio (MTG-MT), falou sobre a possibilidade dos CTGs do Estado do Pará, filiar-
se ao Mato Grosso. Savaris esclareceu que esta é apenas uma questão
administrativa e não há problema. Nos aspectos da área financeira e Plano
orçamentário da gestão vigente, Savaris informou que os Balancetes vêm sendo
analisados regularmente e que a ultima reunião da Junta Fiscal, para análise dos
':SálanCE?tesdo quadrimestre, está marcada para o dia 18/11/2013. Na presente
data a CBTG conta com aproximadamente-vinte mil reais (R$ 20.000,00) em
caixa e as Contas a receber, em valores de 30/09/2013, são: do MTG-RS,
noventa e dois mil reais (R$ 92.000,00); da FTG-PC, trinta mil reais (R$
30.000,00), referentes a realização do Nacional 2013, a ser pago pelo CTG Nova
Querência de Jatai-GO; e do MTG-PR, quinhentos e vinte e quatro reais (R$
524,00). Com relação a sede da CBTG informou que em 2010, estava localizada
na RuaVoluntários da Pátria, junto com a TV Tradição, depois passou para a Rua
Upamoroti, Bairro Cristal, também por conta Studio da TV Tradição, sendo que os
móveis foram recebidos por doação e patrimoniados para a CBTG. Em setembro
de 2012, mudou asede para o prédio do Governo do Estado do RS, na Rua
Landel de ~ou'ra 430, Bairro Tristeza em Porto Alegre. Este prédio foi entregue
por Cornodato a 1a RT do MTG-RS, que tem CNPJ próprio. Tendo sido firmado
em 23/05/201~, um Termo de Acordo e Ajuste para instalação da sede das
Entidades no mesmo endereço, ou seja, sede 'da 1a. Ri e da CBTG. Por este
Acordo a CBTG tem direito a uma sala de uso exclusivo; e, um refeitório, um
auditório, uma sala de aula e uma biblioteca de uso comum, sendo considerado
que o prédio pertence em setenta e cinco por cento (75%) a 1a. RT e vinte e cinco
por cento (25%) a CBTG. O Contrato.ele Comodato é de cinco anos e renovado
por prazo indeterminado. Assim não se trata de aqui~lção,_e~clareceuSavaris. A
Instalação da sede da CBTG atende a decisão do 15°. Congresso realizado em I
2009".em Brasllia. Quanto a divida para reforma do prédio e instalação da sede,
informou que na próxima semana quando terminam as obras serão finalizados os
valores, devendo estar em torno de duzentos e cinquenta mil reais (R$
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250.000,00), cabendo a CBTG a quantia estimada de cinquenta mil reais (R$
50.000,00), programados para serem pagos com a expectativa de recebimento
dos valores devidos pelo MTG-RS. Se o MTG pagar o que deve à CBTG, a CBTG
pagará a divida referente à sede, caso contrário, gerará um crédito e valores a
Pãgar. Caso a próxima gestão não queira manter a sede poderá devolvê-Ia para a
1a RT. Considerando os valores previstos e as despesas da sede e de realização
do Congresso em Lages, ainda assim, a CBTG, contará com um saldo superior a
cinquenta mil reais (R$ 50:000,00), mesmo que sejam valores a receber, além de
todas as anuidades de 2013. As despesas mensais para manter a sede, são de
telefone e internet, aproximadamente duzentos reais (R$ 200,00) e limpeza e
manutenção cento e vinte reais (R$ 120,00). Hoje não tem despesas com luz e
agua, pois o prédio ainda está com o Estado do RS. Após a conclusão da
reforma, ficará a cargo da 1a RT e a CBTG tem compromisso moral de pagar 20
% destas despesas, conforme contrato com a 1a. RT. Adicionalmente, com
relação ao Contrato de Comodato esclareceu que este não poderia ser feito com

r>. duas entidades, por isto foi feito este Acordo. Hélio perguntou se este assunto não
deveria ter sido submetido ao Conselho Diretor, mas também, acrescentou que
isto não implicou em prejuízo a CBTG, que a sede existe, está lá, é bonita e o
resultado é bom. Savaris, disse que o assunto da sede vem sendo discuto desde
o Congresso de 2009, e, que já havia sido instalado em dois endereços
anteriormente e, que mais grave que isto é a divida do MTG-RS, acrescentando
que não foi apresentado o Plano Orçamentário, mas foi anunciado a todos, e,
inclusive os Conselheiros foram convidados para a inauguração onde
compareceram o Presidente do MTG-RS, MTG-PR e do MTG-SP. "Nunca
entreguei uma instituição com prejuízo", acrescentou. O plano era pagar a dívida
e entregar-a CBTG com saldo financeiro.

A seguir passou-se ao assunto referente aos valores das carteiras e os valores
repassados a CBTG. Bertolini falou/sobre a Ata da Reunião Ordinária no. 05 de
29 de abril de 2009, Reunião Conseíno Deliberativo da Fundação Cultural Gaúcha

. I . ~.~'

/\ (FCG), onde "foram abordadoã asSUntos referentes a transferência da sede da
qBTG para P~rto' Álegre; possibiliCfàde de ser eleito como novo Presidente da
,~·CBTG,o Sr.Manoelito Carlos Savâ'ns; possibilidade de a CBTG deixar de existir
em função da precariedade de recursos, o que não seria nada interessante para o
MTG; e da possibilidade da a partif!!~ junho ou julho, oMTG passar a fazer seus
CartõesTradícíonaâstas com a CBlG, isto paraaumentar a entrada de recursos
financeiros a CBTG, sem trazer q~~~uer tipo de ônus OU perda 'de recursos aos
cofres do MTG.O projeto consiste)~mmanter os valores dos CartOes, porém os
fabricando a um custo 33% rnenôJ:k~oque fabricado do que fabricados no ,Rio
Grande' do Sul. Atualmente o valif#:Jotal do CartãO"R$ 10,00 seria distlibuídó
sendo,~$ 2,00 para Coord~n~doº.:,f~egion.~is eR$.::~~OO,;,para FCG, sendo que
dentro do valor que fica com a FC~leve serconsiderado gastos com espelho do
cartão, digitadores, custósde mah,~çãodó sife e etc .. Se o fornecimento dós
cartões passar para a CBTG, os rãJiiõs em função do menor custo de fabricação
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ficaria: R$ 2,00 para as Coordenaâorías Regionais, R$ 2,00 para a FCG e R$
6,00 para a CBTG." Também fez jefereneias a Ata da Reunião da Diretoria da
CBTG, realizada no dia 29 de dezembro de 2009, em que foi fixado em dez reais
(R$ 10,00) o valor do Cartão Tradicismalista para o associado. "A confecçãoterá o
custo de cinco reais(R$ 5,00), ficando um real e cinquenta centavos (R$ 1,50)
para a Região Tradicionalista (Rn~§;Qmreal e cinquenta centavos (R$1 ,50) para o
MTG e dois reais (R$·2,OO) para.:;.'CBTG." por As discussões foram acirradas,
devido a dívida do MTG-RS e aspectos regulamentares relacionados ao assunto.
Savaris chegou a propor o perdão da dívida de cartões de todos MTGs, e, Nelio
(MTG-MT), ârgumentou que então deveriam ser devolvidos os valores pagos
pelos MTGs e perdoados outras dívidas. Então definiu-se que "serão
contabilizados os eventuais créditos de Contribuições decorrentes da feitura dos
Cartões devida à CBTG." Ficou definido pelo Conselho que o valor devido à
CBTG (dois reais), de cada Carteira emitida se trata de uma contribuição à CBTG.
O Presidente Savaris informou a respeito da proposta sobre esse assunto que
encaminhou para análise do próximo Congresso. Com relação a Chapa para
gestão 2013/2015, Savaris, relatou o que considerou equívocos com relação aos
convites que fez ao Rogerio e Fighera, para Presidente da CBTG, pois o primeiro
não entendeu como um convite e o segundo sofreu forte rejeição do presidente do
MTG-SP por não ter sido previamente consultado, em razão disso a Diretoria
atual não mais apresentava candidato. Feito os esclarecimentos considerou
melhor posição deixar o assunto das eleições para discussão pelos Conselheiros
e retirou-se da reunião. Seguiram-se as discussões para composição da Chapa
tendo o Bertolini como candidato a Presidente da CBTG. Nelio (MTG-MT) falou
sobre a falta de apoio, por ser instrutor de dança, sentindo o preconceito até das
entidades menores; Loiva (FTG-PC) manifestou-se sobre as discussões em
momento de eleição, relembrando os episódios do Congresso de Itapetininga, e
as reuniões em Brasília, em junho 2009, sobre a necessidade de fortalecimento
da CBTG; Pompeio (MTG-SC) manifestou-se sobre as decisões do Congresso de

/', 2009, dizendo,' que, o que foLd.eeidido, o MTG-SC está cumprindo e defende o
~egulamen,to úniee, não como cópia dos Regulamentos do MTG-RS, mas com a
participaçâo de todos nas discussões do que é melhor para o Movimento

-. ;Tradicionati's1a. Com relação à dívida do MTG-RS Bertolini falou que seu Vice-,
presidente sabe da dívida e que o RS não pretende dar calote e, que não está
negando a dívida. E, que como candidato a Presidente pretende trabalhar, mas o
Conselho Diretor "vai administrar". disse, e, que cada MTG deve fazer suas
carteiras. Helio (MTG-SP) fez duas reivindicações: - o comprometimento com a
reforma do Estatuto da CBTG, com a nomeação de uma Comissão de estudo e
convocação de Congresso Extraordinário; e, - discussão sobre as Carteiras. Natal
acrescentou que a Comissão deve ser composta por pessoas que realmente
entendam e, não simplesmente por voluntários, Helio (MTG-SP) falou ainda que
concorda com a proposta de pagar um real por Carteira a CBTG. para emissão do
--número único. Loiva (FTG-PC) perguntou se não existia outro candidato e sobre a
possível disponibilidade de João Meio de ser candidato. Jader informou que não
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apoiava o Meio, por apoiar o Bertolini e que em conversa com o Meio este teria
dito que aceitava ser vice na chapa do Bertolini, sendo este o mesmo
entendimento de Pompeo (MTG-SC). Natal disse "o Meio está a disposição para
aceitar o cargo na CBTG". Nelio (MTG-MT) defende para a próxima gestão o
cadastro único, valor de receita e fortalecimento da CBTG. Encerrando as
discussões a chapa ficou assim composta: Presidente: Erival Bertolini (MTG-RS);
1°. Vice-Presidente: João Ermelino Meio (MTG-MS); 2°. Vice-Presidente: Eduardo
Larsen (MTG-SP); Tesoureiro: a ser indicado (MTG-RS); Tesoureiro Adjunto: a
ser indicado (FTG-PC); Secretário Geral: a ser indicado (MTG-RS); Secretario
Adjunto: a ser indicado (MTG-SC). Conselho de Ética (Titulares): a serem
indicados (FTG-PC, MTG-PR, MTG-MT). Conselho de Ética (Suplentes): a serem
indicados (MTG-AO, MTG-SC, MTG-RS). Junta Fiscal (titulares): a serem
indicados (FTG-PC, MTG-MS, MTG-PR). Junta fiscal (Suplente): a serem
indicados (MTG-SC, MTG-SP, MTG-AO). Diretor Artístico: Nelio Spolti (MTG-MT);
Diretor Campeiro: Romancito (MTG-SC); Diretor Esportivo: Mauro Magno
Machado (FTG-PC); Diretor Geral: Rogerio Pankievicz. Nada mais havendo a
tratar a reunião foi encerrada às dezoito horas e para constar eu Loiva Lopes
Calderan, secretária "ad hoc", lavrei a presente ata que será por mim assinada e
pelo Presidente do Conselho Erival Bertolini.
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